

Pfarrirat



St. Nikomedes Steinfurt

Tel. 02552 63920 oder 02551 9196520

stnikomedes-steinfurt@bistum-muenster.de

www.katholisch-in-steinfurt.de

Ergebnisprotokoll	Pfarriratssitzung		
Tagungsdaten:	Ort: Nepomuk-Forum	Datum: 13.09.2017	Uhrzeit: 20.00 Uhr bis 21.35 Uhr
Teilnehmerinnen und Teilnehmer:	Torsten Oster, Magdalena Lehmenkühler, Gabriele Ludwigs, Anke Borgmann, Mechthild Upmann, Evelyn Dirks, Markus Dördelmann, Anne Kleine-Berkenbusch, Stefan Brake, Elisabeth Bussmann, Myriam Sikora, Gerhard Fliß, Daniela Overkamp Jürgen Gröninger – als Vertreter des Kirchenvorstands Frau Veltmann – als Mitglied der Pfarrei Entschuldigt: Yvonne Huesmann, Christa Haverkock, Ralf Uhlenbrock, Andrea Spieker-Kreft		
Protokoll wurde geführt von:	Anne Kleine-Berkenbusch		
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none">1. Rückbau Marienkirche: pastorale Begleitung2. Stiftsjubiläum: Stand der Dinge3. Aktuelles aus der Pfarrei4. Verschiedenes		
Unsere Ergebnisse:	<p>Zu 1) Rückbau Marienkirche</p> <p>Die Maßnahmen zum Rückbau der Marienkirche werden zu den Herbstferien beginnen. Um die Trauer der mit der Marienkirche verbundenen Menschen gut zu begleiten, soll dem Abschied an drei Tagen im Oktober ein würdiger Rahmen gegeben werden. Stellwände u.a. mit alten Fotos vom Bau der Kirche, Zeitungsartikeln, alten Bauplänen sowie einer Ausgabe der Festschrift zum 50-jährigen Bestehen sollen möglichst schon einige Tage vor den Feierlichkeiten aufgestellt werden.</p> <p>Ralf Uhlenbrock versucht beim verantwortlichen Verlag die Datei zur Festschrift zu bekommen.</p> <p>Anne Kleine-Berkenbusch bringt Fotos zum Pfarrhaus.</p> <p>Am Sonntag, den 15.10. wird um 11.00 Uhr der Dankgottesdienst in der Marienkirche gefeiert werden; Thema „Wandel“.</p> <p>Der Gottesdienst um 8.00 h entfällt.</p> <p>Da der Dienstag und der Donnerstag immer Gottesdienstage waren, sollen auch diese Tage besonders gestaltet werden.</p> <p>Am Dienstag, den 17.10. soll es von 20.00 Uhr bis 23.00 Uhr einen Lichterabend mit meditativen Texten und Musik sowie Lichtinstallationen geben. Die Kirche ist dann offen und ein zwangloses Verweilen ist möglich. Verantwortlich für Texte und Licht ist Markus Dördelmann, wegen der Musik spricht Markus Dördelmann mit Herrn Lehnert.</p> <p>Am Donnerstag, den 19. 10. soll es um 19.00 Uhr einen Abend der</p>		

Erinnerung mit Agape-Feier geben, bei dem die Begegnung und das Erzählen und Erinnern im Vordergrund stehen sollen.

Es werden einige Gemeindemitglieder aus dem Gemeindeteil St. Marien über ihre Beziehung zur Marienkirche etwas erzählen (ca. 5 Min.). Dabei soll es vor allem auch um den Aspekt der Dankbarkeit gehen. Anne Kleine-Berkenbusch und Markus Dördelmann sprechen verschiedene Personen an.

Die PR-Sitzung, die für Dienstag, den 17.10. terminiert ist, findet schon um 19.00h im Don Bosco Heim statt, damit auch wir im Anschluss an die Sitzung am Lichterabend in der Marienkirche teilnehmen können.

Zu2) Stiftsjubiläum

Im Anhang befindet sich das Protokoll der 1. Großen Sitzung, zu der die Arbeitsgruppe Stiftsjubiläum eingeladen hatte. Es wird ein nächstes Treffen geben, bei dem dann sondiert wird, was sinnvoll und praktikabel ist. Es haben sich noch weitere Vereine gemeldet, die auch bereit sind, dazuzukommen.

Zu 3) Aktuelles aus der Pfarrei

- Markus Dördelmann führt weitere Gespräche mit der Bistumsleitung, damit wir das Stiftskreuz im Frühjahr 2018 in unsere Gemeinde zurückholen können.
- „Niko tanzt“: Es sind bislang nur wenig Karten verkauft worden, deshalb warb Gerhard Fliß für die Party.
- Der Familiengottesdienst am 10.09.2017 um 16.00 h im Pfarrgarten war ein voller Erfolg, auch der Stations – Gottesdienst am 27.08.2017 und der Gottesdienst in Pastors Brook sind sehr gut angekommen. In der nächsten Liturgieausschuss-Sitzung soll überlegt werden, wie man Liturgie interessanter gestalten kann.
- Die Bemühungen um einen weiteren Priester der Weltkirche, der in unserer Pfarrei Dienst tut, sind im vollen Gange.
- Es ist eine 2. Verbundleitung für unsere katholischen Kindergärten eingestellt worden.
- Die Küsterstellen in St.Nikomedes werden zum 1.01.2018 mit einer 50% Stelle von Elisabeth Bussmann und einer 100% Stelle von Peter Timmerhues besetzt.
- Die Gottesdienstordnung zu Weihnachten und Silvester wurde vorgestellt. Sie ist im Anhang zu finden.
- Sehr zum Bedauern einiger Mitglieder des Pfarreirates gibt es kein einheitliches Thema in der Adventszeit, das sich in allen Gottesdiensten wiederholt. Aus Sicht von Markus Dördelmann ist das mit der jetzigen Anzahl an Zelebranten nicht möglich.
- Am 14.10.2017 werden in unserer Gemeinde ca.135 Jugendliche gefirmt, die Gottesdienste sind um 14.00 h in St. Nikomedes und um 17.00 h in St. Nepomuk.
- Die 1. Elternabende zur Erstkommunion 2018 sind gut verlaufen. Nur die Terminfindung für EK-Gottesdienste war nicht immer so ganz einfach. Ansonsten läuft die Vorbereitung jetzt an.
- Für den barrierefreien Zugang zur Nikomedes Kirche gibt es jetzt eine Zwischenlösung, die in den nächsten Monaten umgesetzt wird. Im Rahmen der Renovierung der Kirche wird dann eine endgültige Lösung erarbeitet.
- An der St. Nepomuk Kirche und dem Friedhof werden einige

	<p>Wege mit einer neuen Dränage versehen, damit das Regenwasser besser abfließt.</p> <p>Zu 4) <u>Verschiedenes</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - M. Lehmenkühler wies daraufhin, dass es auf dem Friedhof an der Nepomuk-Kirche einige verwilderte Gräber gebe. Markus Dördelmann berichtete, dass eine neue Friedhofsordnung in Arbeit sei und man diese Problematik dabei berücksichtige. - Der Wahlausschuss zu den Pfarreiratswahlen berichtete, dass es nicht so einfach ist, Kandidaten zu finden. Markus Dördelmann erklärte, dass in anderen Gemeinden die Situation ähnlich ist. - Es wurde noch einmal auf die Delegiertenversammlung des Caritasverbandes Steinfurt am 18.09.17 eingegangen; die Einladung hatten die Mitglieder des Pfarreirates bereits mit der Einladung zur Sitzung erhalten. - Am 20.09.2017 gibt es ein 2. Treffen im Rahmen der Vorbereitung auf den Katholikentag 2018 in MS in Ibbenbüren, herzliche Einladung an alle Interessierte. - Die Broschüre „Vision caritas 2025“ liegt für interessierte Mitglieder des Pfarreirates im Pfarrbüro Borghorst zur Abholung bereit. <p>Zum Ausklang las Mechthild Upmann eine Geschichte zum Generationenverständnis vor.</p>
Nächste Sitzung:	Am 17.10.2017 im Don Bosco Heim um 19.00 h (nach Einladung)